

LA CHAPELLE-SUR-LOIRE

*Indre-et-Loire, canton de Bourgueil,
arrond. de Chinon, 1 386 hab.*

La Chapelle-sur-Loire (Indre-et-Loire), chapelle Notre-Dame de Bon Secours, façade vue du sud-est après travaux.



La chapelle Notre-Dame de Bon Secours, édifiée au lieu-dit des Trois Volets sur la commune de La Chapelle-sur-Loire, est une élégante construction de style classique. Une première chapelle réalisée en 1667 grâce aux libéralités de Jacques Boureau, sieur de la Guessière, conseiller du roi et prévôt de Langeais, ne résista pas à une crue de la Loire en octobre 1707. C'est grâce à un don royal de 1 000 livres octroyé en 1708 que la chapelle fut restaurée. Elle se présente sous la forme d'un assez grand édifice rectangulaire, à chevet plat, doté d'une ouverture transformée à l'ouest, de deux à l'est dont l'une est murée, et enfin d'une troisième au nord également murée. La façade de l'édifice est particulièrement soignée. La porte de plein cintre est encadrée de deux pilastres adossés couronnés de chapiteaux corinthiens finement sculptés ; un fronton triangulaire couronne la façade. La présence, en arrière de cette dernière, d'un pignon plus élevé, autorise à se demander si le bel habillage de pierres de taille appareillées n'a pas été rapporté lors d'une campagne de travaux postérieure. L'intérieur, d'une grande sobriété, est couvert d'un plafond lambrissé et plâtré. L'édifice, en mauvais état – il servit même de pressoir –, a été récemment racheté par un particulier avec le domaine qui l'entoure. La Sauvegarde de l'Art Français a accordé une aide de 90 000 F en 1994 pour la restauration de la toiture.

E. G.-C.